

Editan Intervención de N. Parra en Guadalajara

ANICASAR PARRA LA VIDA SE LE TRANSFORMÓ EN "ASÍ" ALGUNA DÉSDE QUE SU POESÍA FUERA ESTIMPLIQUADA CON AQUEL PREMIO. DE HECHO, CUANDO RECIBIÓ EL PREMIO NACIONAL DE LITERATURA EN LA FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO DE GUADALAJARA, EN 1991, DIÓ UN DISCURSO QUE RÁPIDAMENTE FUE CATALOGADO DE "ANTIFERIENSE". EL CALIFICATIVO NO SE MORDÓ, Y CADA VEZ QUE APARECE O A UNA SIMPLE REACCIÓN DE LA AUDIENCIA ACOSTUMBRADA A ESCUCHAR EL TÉRMINO EN LAS DIVERSAS CHARLAS Y LECTURAS QUE DIFUNDRAN LA CULTURA EN CHILE. SU DISCURSO MOSTRÓ TODO EL TALENTO QUE LE HIZO MERECER EL PREMIO QUE ENTREGA LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA. CON EL, SE RETIRÓ A SUS ALIENTOS Y PROVOCÓ NUMEROSAS APLAUSOS.

AI PASAR LOS AÑOS, POCOS RECUERDAN EL SIGNIFICADO QUE ESA DISTINCIONE TUVO PARA CHILE. TAL COMO LO DIJO EL MISMO, GRADUANDO, AQUÍ, EN 1991: "EL PREMIO NO ES MÍO. ... ALGUNAS VECES DICHO 'X' ABÍA QUE EL PREMIO NO ESTÁ A LA ALTURA DEL PREMIO" FALTA DE CANDIDATURA. AHORA, HAY 10 AÑOS DESPUES, UNAS DOCENAS DE CASOS DE MUY MENORES RICERAS A ÉL Y YO LE ENCONTRAMOS TODA LA RAZÓN SE PERFECTAMENTE/ QUE ÉSTE NO ES UN PREMIO PARA MÍ, SINO

- Con la frase "Mai Mai Perú" (Buenos días, hermano, en mapudungún) inició el poeta su discurso al recibir el Juan Rulfo, en 1991. Ahora, con Jaime Quezada, prepara un libro con este texto y nuevas intervenciones poéticas.

un homenaje a la poesía chilena/y lo recibe con mucha humildad en nombre de todos los poetas andinos. De todas formas, aprovechó la oportunidad para mandar "al diablo" a los envídios.

La lectura de 61 páginas fue notable y vale la pena que sea recuperada. Es el discurso de Jaime Quezada al recibir el premio Nicolás Parra, quienes están trabajando juntos para editar un libro que contendrá el discurso de Guadalajara y algunas inserciones poéticas y críticas complementarias al final de este texto que podrá ser presentado en la XIII versión de la Feria, donde Chile será el invitado de honor.

Alfonso, profesor con menos de 50 horas semanales: poeta de jornada completa" —como se autodefine—, al dirigirse al público aquella noche de 1991 confesó: "el

lector estará de acuerdo conmigo no obstante en que se reducen a 27 todos los tipos de discursos y discursos basados en discursos malos; el discurso ideal es el discurso que no dice nada; aunque parezca que lo dice todo".

Mario Moreno, cantinflas: "me dará gusto que lo digan, es verdad, en el

último discurso, más, no falte a

alguien que salga con otro peor...".

El mío será malo pero corto..."



En la Ferial Internacional del Libro de Guadalajara, el poeta ofreció abandonar la idea de discurso académico, porque "ya nadie creyó en las ideas".

Chile,

no contaban con mi astu-

cia", dijo.

Otras tanto, seguiremos es-

perando hasta poder leer el texto

completo y las inserciones están

en preparación.

Editan intervención de N. Parra en Guadalajara [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Editan intervención de N. Parra en Guadalajara [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)